

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isl. siete. Los anuncios 1 1/2 céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

CURA Y CAPITAN DE BOMBEROS.

I.

Corria el invierno del año de 1828.

En un pueblecito de la diócesis de Lyon vivia un jóven sacerdote recién ordenado, encargado de la cura de almas. Afable y bueno con todos, sus consejos y su caudal se hallaban siempre á disposicion de los infelices. Rogaba á Dios, y amaba á los hombres, siendo de aquellas hermosas almas que dicen: «Levantar las manos es muy bueno, pero es todavía mejor abrirlas.»

En muchas circunstancias habia demostrado que la amenidad en el trato no siempre suele ser indicio de debilidad de carácter.

No pocas veces se habia visto obligado á defender los derechos de la parroquia contra las usurpaciones del consejo municipal; y como se trataba de sus ovejas, el buen pastor habia logrado, conciliándolo todo, atraerse una general simpatía.

Jamás emprendian cosa alguna los habitantes de aquel oscuro rincón de Francia, sin que fuesen á consultar á su párroco.

Podia asegurarse que él era en la aldea el abogado, el notario, el arquitecto, el médico y hasta el escribano.

El era quien llevaba la correspondencia de su pequeño reino, en el que apenas si habia quien supiera leer los Evangelios en gruesos caracteres.

—El señor cura, se decia en dos leguas á la redonda, es el primer padre de los pobres y el segundo hijo de Dios.

II.

Febrero tocaba á su fin.

El invierno habia sido rudo.

Las montañas se hallaban cubiertas de nieve.

El valle semejaba un inmenso velo blanco, bajo cuyos hiles dormian sepultadas las esperanzas de un año.

Los pobres, que todos los días veian llegar á sus chozas al cura, le decian continuamente:

—Pedid á Dios por nuestros campos, señor cura. Si el hielo no desaparece, se perderá toda la simiente.

A lo que el cura respondia:

—Tened confianza, amigos míos; Dios hace bien todo lo que hace.

«Dios hace bien todo lo que hace.» He aquí toda la lógica de su corazón, toda la elocuencia de su talento. Y constantemente repetía este adagio, que aunque escrito por un autor profano, no deja de ser una buena y santa palabra.

Una mañana la vieja y única campana de la aldea empezó á llamar á los vecinos, al despuntar la aurora.

Al oír el clamoreo de rebato, sobresaltados todos salian de sus chozas preguntando, en su turbacion, qué parte del pueblo era presa de las llamas.

Pero la campana no tocaba á fuego, sino á otro mal mucho mas terrible y devastador.

Al fuego se le combate, se le hace frente, se le corta; pero no era el fuego, sino el agua, que sube, que bulle, que se desparrama y que rompe los diques y las barreras; la inundacion, que se precipita desenfrenada á través de los montes y los valles, nivelando las colinas, minando los fuertes muros, y arrastrando los árboles y las casas al empuje irresistible de sus olas desencadenadas... ¡la inundacion!

La mitad del pueblo se hallaba ya cubierto de agua cenagosa. Caballos, vacas y carneros sobrenadaban relinchando, mugiendo y balando, arrastrados con sus establos y pesebres por el torrente de aguas, cuya presencia nadie habia podido adivinar.

El buen cura, que habia pasado la noche a la cabecera de un enfermo, fué el primero en acudir al peligro. Gracias á su entereza y sangre fria, se pudo calmar el pánico, se organizaron los auxilios, y á pocos momentos una compañía de trabajadores maniobraban maravillosamente bajo las órdenes y direccion del párroco.

III.

De pronto un grito horrible sale al mismo tiempo de todas las bocas.

El torrente furioso, inclinándose un poco, acababa de precipitarse sobre una choza que se hallaba aislada.

En un momento el agua la bañó hasta el techo, y en lo mas elevado de este apareció una mujer medio desnuda, arrastrando á dos niños, uno de los cuales todavía era de pecho.

Y el agua continuaba subiendo, subiendo con la mayor rapidez.

El torrente, como irriado por la resistencia, arrastró los debiles muros de la choza construidos sobre arena.

Ya la base habia desaparecido, y los barrotes y la argamasa se veian sobrenadar precipitados en medio de las múltiples y encontradas corrientes de aquel borrascoso océano.

Nadie se atrevia á aventurarse en aquel golfo, en que cada remolino aguardaba un ser que devorar.

Sin embargo, Jacobo el herrero, conocido por su fuerza y su valor, habia tentado por tres veces dirigirse á nado en auxilio de la pobre familia... pero otras tantas veces hubo que tirar de la cuerda á que iba atado, para en caso de inmersión.

Otros dos, el banquero Pedro y el guardamonte Ivon, tambien se arrojaron, pero sin conseguir abordar la choza.

Y el agua seguia subiendo.

Dos minutos mas, y la madre y los niños serian tragados por el remolino.

IV.

En esto, óyese el galope de un caballo: todos se vuelven: es el cura que aparece montado en la jaca torda que todos los domingos le prestaban en la gran-

ja, para ir á decir la segunda misa al anejo de la parroquia.

Rápido como el pensamiento, lanza el fogoso bruto á las ondas. Rodearlo estas por todas partes. Lucha el buen párroco animando á la jaca. Las espumas le cubren. No pocas veces se le ve desaparecer debajo de las nuevas corrientes.

Por último llega á la techumbre; pero cuatro personas es demasiado peso para una jaquita en medio de las aguas que á poco le arrastrarian al fondo. Hará dos viajes. Toma en sus brazos los dos niños que en su abnegacion maternal le alargaba la mujer; y vuelve bridas hácia la orilla.

Pero el peligro aumenta porque las aguas van creciendo.

Por último, al cabo de unos momentos de terrible angustia, los deposita en la orilla.

Todos los espectadores quieren detenerle al ver la muerte segura que le aguarda, pues el torrente brama ya de una manera espantosa.

En vano; de un salto hace volar grupas á la jaca, murmurando: «Rogad por mí: ¡Dios hace bien todo lo que hace!»

Hombres y mujeres, niños y ancianos caen de rodillas rogando al cielo por el pastor que abrasado de caridad desprecia su vida por salvar la de su oveja.

Pero sus ojos no se elevan al cielo, sino que siguen en dolorosa angustia al buen sacerdote, que lucha con las olas en su heroico ardimiento.

Un fuerte ruido suena en medio de aquel turbulento mar. La techumbre en que se alzaba la mujer es arrastrada por el remolino y húndese la pobre madre.

Un grito sale de todas las bocas.

Pero las manos del cura asen los cabellos de la infeliz, y llega con ella á la orilla, donde la entrega, cayendo él tambien en el suelo, cubierto de fatiga y lleno de emocion, repitiendo por lo bajo: «¡Dios hace bien todo lo que hace!»

La admiracion, la gratitud y el entusiasmo de todos raya en delirio,

Desde aquel dia el cura fué un héroe, mas todavía, se le miró como á un santo. Realmente, no se equivocaban.

No sabiendo como darle una prueba de su agradecimiento y de lo mucho que le amaban, idearon un medio tan extraño como nuevo.

Pocos dias despues se reunia el pueblo para votar los oficiales de la nueva compañía de zapadores-bomberos, y el nombre de aquel ser tan querido salió de la urna cívica.

El cura fué nombrado por unanimidad capitán de bomberos.

V.

Admirado el sacerdote de tal eleccion, y manifestando que no podia avenirse la sotana con el casco, la barba, el sable y el hacha, todos los electores respondieron que el subprefecto veria cómo arreglarlo,

porque ellos de ninguna manera admitirían la renuncia.

Formóse el expediente, y remitido á la administracion, llegó, como era uso, al Ministerio del Interior.

Grande fué la risa que produjo en las mesas todas la noticia de tan original eleccion, y el jefe no pudo por ménos de ir á referir tan extraño caso al mismo ministro.

Este soltó tambien la risa, y queriendo dar un buen rato al rey, se personó en su cámara.

En dos ó tres dias no se habló en palacio mas que de la eleccion, del capitán de bomberos.

Al mes, hechas las competentes informaciones, firmaba el rey Carlos X el nombramiento del cura como coadjutor del señor obispo de Nancy.

En esta dignidad fué vivo ejemplo de todas las virtudes.

En la actualidad el pobre cura de la aldea inundada y capitán de los zapadores-bomberos es uno de los hombres mas influyentes en la Iglesia de Francia por su vastísima ciencia y reconocida virtud.

Si vais allá alguna vez: y quereis conocerle, no teneis mas que preguntar por el cardenal Donnet, arzobispo de Burdeos.

(Revista Popular.)

Seccion de Noticias.

De «La Revista Popular.»

MÁLAGA.—Con motivos de estar establecida en aquella capital una *sociedad masónica*, y haber hecho una exhibicion oficial reciente por medio de la prensa, el Ilmo. Sr. Obispo de aquella diócesis se ha visto precisado á dar á luz una pastoral, en la cual se recuerda que las doctrinas de las logias masónicas están anatemanizadas por la Iglesia, y se derrama luz bastante para que los católicos se preser ven de la satánica influencia de tan funestas sociedades.

FRANCIA.—Ha llagado á Lyon uno de los misioneros de Kion, en los confines de la China: Viene horriblemente mutilado, sin nariz, sin orejas y con una sola mano. Cuatro compañeros suyos habian sufrido ya la muerte, de la que fué milagrosamente librado por unos marineros ingleses. El clero y fieles de Lyon se apresuraron á felicitar á este soldado de la fé.

Durante la *Commune* el alcalde del distrito 11.º habia delegado como comisario, para apoderarse del convento de Picpus, á un antiguo tenedor de libros llamado Clavier.

Un dia este individuo tuvo la humorada de representar el papel de juez y de verdugo. Reunió una especie de consejo, compuesto de sus soldados ciudadanos y de un fantástico Estado Mayor. Hizo comparecer á esta barra improvisada á un Hermano, por nombre Fr. Estanislao, de treinta y seis años de edad. Despues de varias preguntas ú observaciones dirigidas á este infeliz Hermano, tímido al principio, pero muy pronto fortalecido por su espíritu de fé, el ciudadano delegado cargó su revolver, y apuntándole al pecho le dijo:

«Jura que no hay Dios, ó te mato.»

Este valeroso siervo de Dios respondió con santa firmeza:

«Juro creer que hay un Dios y que le adoro.»

ITALIA.—Un *buzzurro* vestido de payaso entró dias pasados en una taberna del barrio Monti, en Roma. Habiendo subido sobre el mostrador, comen-

zó á vomitar las mas groseras inyecciones contra el Papa, el clero y los frailes: pero, en lo mejor de su arenga, sin saber cómo, cayó desde su improvisada cátedra, y dió con la barba contra un vaso que se quebró, y muchos de sus fragmentos penetraron profundamente en la mandíbula inferior, castigando al orador por donde acaba de pecar. El desgraciado fué llevado al hospital casi moribundo.

El Papa, paseándose hace algunos dias por los jardines del Vaticano, dijo á uno de los Cardenales que le acompaaban:

«Eminencia, vos habeis sido nuncio en Bruselas; tengo que daros una buena noticia: Una señora cristiana me hace presente de su Palacio para la Nunciatura de Bélgica.»

Su Santidad entró luego en otros detalles acerca este asunto.

Sabemos además que otra señora cristiana ha legalado un hermoso palacio á la Nunciatura de París.

Un Prelado, refiriendo este hecho, añadia con donaire:

«Comprendeis á estos revolucionarios imbéciles que se persuaden poder despojar á la Iglesia de Dios?»

De «La Esperanza.»

Segun los datos de que han hecho mérito algunos periódicos de esta situacion, puede calcularse que de los matrimonios celebrados durante el año 1871, solo el 36 por 100 lo han hecho civilmente.

Admitiendo como verdadera y exacta la proporcion que sirve de base á ese cálculo, que por su procedencia puede suponerse que si se ha padecido alguna equivocacion habrá sido en favor del registro civil, ¿no resultará siempre demostrado que de todos los matrimonios verificados en nuestra desgraciada patria durante el año de 1871, no se han sujeto á las prescripciones del registro civil las dos terceras partes de los contrayentes?

Y despues de lo que dice, manifiesta y significa por sí mismo ese dato irrecusable, que por su propia claridad y sencillez no necesita de demostracion ni comentario, ¿habrá quien deje de conocer y ponga todavía en duda la falta de prevision, al menos, con que procedió el Sr. Alonso Colmenares al dictar y firmar por sí, sin atender á mas autoridad ni principios que los suyos propios, siendo ministro de Gracia y Justicia, la célebre circular en que declara y determina se tengan por hijos naturales á los que hubieren nacido en España de padres cuyo matrimonio hubiere sido solo canónico, y no civil?

Si el error y la impremeditacion pueden ser disculpables en la limitada y frágil inteligencia humana, ¿podrá ser igualmente disculpable la insistencia (por no decir la obcecacion y tenacidad) del que no quiere reconocer y reparar su error ó impremeditacion, y sigue impávido é inalterable, y con sangre fria, su tortuoso camino, sin retirar, anular, ni revocar el padron de ignominia que arrojó, tal vez sin quererlo ni intentarlo, sobre multitud de familias y de sus inocentes y legítimos hijos, por medio de una mera y simple orden-circular?

Si en Marruecos, en Turquía ó en la China se estableciera el registro civil de la manera y forma que en España se ha pretendido establecer, ¿se atreveria ningun ministro, bajá, mandarin, Sultan ó Emperador á declarar hijos naturales á los que hubiesen nacido de matrimonios celebrados con entera sujecion á la religion, antiguas leyes, usos y costumbres de su país natal?

Y hasta en esos pueblos y naciones cuya decadencia y falta de civilizacion todos declaman y deploran, ¿continuaría un momento en su alto puesto quien tal injusticia y desacato hubiera cometido, si

antes no lo reconocia, anulaba y revocaba?

Las antiguas creencias religiosas y los destinos de una nacion entera, ¿pueden estar jamás sujetos por mucho tiempo á la voluntad ó capricho de un ministro, por grandes que quieran suponerse el poder y valimiento del uno ó del otro?

¡Pues qué! ¿Puede acaso haber, en país ni pueblo alguno del mundo conocido, *ley sin Dios, y patria sin Dios ni ley?*

De «El Volante de Madrid.»

Las economías están á la orden del dia. El ministro de Ultramar restablece las direcciones generales de aquel departamento; Colmenares restablece 28 juzgados suprimidos; el de Fomento ha creado consejos de agricultura, y una nueva direccion de «Estadística y Museos,» para dar puesto á un amigo expulso, y el ministro de la Guerra estudia la creacion de grandes distritos militares.

Bien hecho: paga, pueblo, paga, aun que tú no disfrutes.

El rumor público.

Desde hace cuatro dias, dice el «Eco de España,» ha arreciado el rumor que señala un próximo fin á la situacion. Hallabase generalmente reconocida la imposibilidad de que se consolidara nada de lo existente: teníase por cierto que cada dia se iba debilitando mas y que el edificio levantado por la revolucion, amenazaba próxima ruina: uno de los periódicos, en otro tiempo muy entusiasta defensor y admirador de la belleza y solidez de ese edificio, ha llegado á decir que está cuarteado; conviniendo todos en que se acercan acontecimientos trascendentes, que habrán de hacer que varíe esencialmente el aspecto y modo de ser las cosas.

Seccion Local.

En la seccion correspondiente insertamos un remitido del comerciante D. José M.ª Medina en el que se espresa la *amabilidad* con que la comision del municipio se *insinúa* en el cobro del impuesto de consumos. Nosotros, dejando toda la responsabilidad al comunicante respecto á las comparaciones entre el medio para con el empleado y el usado con individuos de la corporacion, con todo lo demas que el remitido contiene, teniendo presente que nuestro municipio ha aumentado los artículos sujetos á tan odioso impuesto, y que estos artículos entre los que figura el café son de primera necesidad para los pobres, nos preguntamos ¿qué se hicieron aquellor desafortunados gritos de *fuera consumos* lanzados al aire por esas calles de Dios en las manifestaciones á trapo rojo desplegado?...

El fuerte viento Levante que el viernes se dejó sentir y la gruesa mar que reinaba aun ayer, impidió al vapor-correo «Mahonés» su salida para Palma. Como es regular continuando el mal tiempo tampoco el vapor-correo «Menorca» podrá efectuar su salida del puerto de Barcelona.

La sociedad dramática «Artística,» da hoy su tercera funcion en el coliseo público de esta ciudad.

Deseamos no falte concurrencia.

Segun tenemos noticia está ya terminada la publicacion de la importantísima obra «Me-

morias para servir á la Historia del Jacobinismo,» escritas en francés por el abate Barruel, traducidas al castellano por Fr. Raimundo Strauch y Vidal observante de la provincia de Mallorca y últimamente obispo de Vich, que fué asesinado en las inmediaciones del pueblo de Vallirana obispado de Barcelona, en 16 de abril de 1823.

Podrá obtenerse con el total de 40 rs. vn. ejemplar remitiendo su importe en libranzas ó sellos de franqueo á los Sres. Palet hermanos, calle de la Paja, número 12, librería, Barcelona, ó encargándola á esta redacción.

Excusamos recomendarla á los Franc-Masones pero sí y muy eficazmente á los amigos de la Religión Católica.

Lecturas populares.-Publicacion de hojas sueltas sobre diversos asuntos de propaganda religiosa católica. Son las que se publicaban con el titulo de «Propaganda católica.» Se distribuyen por suscripción 100 ejemplares cada diez dias por 18 reales al mes, 50, 9 reales, 25, 5 reales. Su objeto principal es combatir la maligna influencia de las hojas impías y protestantes. Es lo mas á propósito para distribuciones en grande escala en funciones religiosas, en escuelas dominicales ó en sociedades católicas. Van publicadas ya 73 hojas. Desde la 49 á 73: 6 reales. Se mandan por el correo, francas de porte, á todos los puntos de España á 6 reales el ciento.

Dirigirse al Administrador de la «Biblioteca popular,» calle del Pino, 5, bajos, Barcelona.

El número IX del «Correo de la Moda» correspondiente al 2 del actual publica el sumario siguiente:

«El Rastro de Madrid,» por Ventura Ruiz Aguilera.—«La mancha del bisturi,» por Abdon de Paz.—«A la flor de un dia,» (poesía), por Emilia Calé y Torres de Quintero.—«Cantares,» por Joaquin Tomeo y Benedicto.—«Cuentos de Salon por Felicia. El templo de Diana en Mérida, por la Condesa de Araceli.—Bibliografía por el Dr. Lopez de la Vega.—La Abadía, por Micaela de Silva.—Explicacion del figurin.—Variedades.—Sueños.—Correspondencia.—Geroglífico.

Grabados.—El Rastro.—El Templo de Diana en Mérida.—Jacob luchando con el ángel.—Sometidos á la vigilancia maternal.—Tolerancia completa.

REMITIDO.

Señor Director de LA CRÓNICA DE MENORCA:
Mahon 9 Marzo 1872.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: E- pero tendrá V. la amabilidad de insertar en las columnas de su apreciable periódico las siguientes líneas quedando agradecido S. S. S.

Q. S. M. B.

José M.^a Medina.

Al dar las nueve y media de la mañana de hoy se ha presentado en mi almacen el nuncio D. Jaime Anglada con esta concisa orden. De parte de la comision pagará V. lo que adeuda ántes de veinte y cuatro horas pues de lo contrario se le aplicará la ley.

¡A mí! á Medina, que introdujo en 1.º de Marzo (por mas que el recibo del nuevo admi-

nistrador digese 1.º de Febrero) ¡a mí! que he pagado siempre religiosamente cuanto he adeudado en derechos y demás, siendo de los primeros ¿se me da orden semejante? ¿Podría decirme si el Sr. Teniente 5.º de Alcalde y un señor regidor que están adeudando, segun contrato verbal, desde 1.º de Enero derechos sobre vinos, que de seguro los cobran desde 1.º de Julio prócsimo pasado, podrian decirme, si se les ha pasado igual orden? ¿Podria decirme la comision si en el Código Republicano se encuentra igualdad semejante? Pues, si así es, reniego desde este momento de pertenecer á semejante partido. Si en lugar de ocuparse en nimiedades, los que se ocupan, se ocupáran en que la Igualdad y Fraternidad no fuese una mentira, harian mucho mejor.

Quando yo era del Ayuntamiento, procuré siempre cumplir de los primeros ¿lo hacen así los que ahorapertenecen á él? ¿Qué méritos han contraido el Teniente 5.º y el Regidor mejores que los míos, para que á mí se me venga á punta de lanza y ellos se estén sin pagar? Los que quieren hacer cumplir á sus administrados, es necesario que ellos cumplan primero.

He cumplido como se me ha mandado, advirtiéndome que en Barcelona pagué 400 Kilogramos de bacalao y aquí se me han esigido 420. Si el desarrollo del nuevo administrador es este, que me emplumen.

Creo sin embargo que cuando algunos lean esto, dirán: *grepa, grepa, grepa, paga tú y jo man....* silencio.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Meliton y compañeros mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

Mañana á las 10 se cantará en la Iglesia del Carme n, una Misa solemne con sermon, en honor de S. Cristobal mártir será el orador el Dr. D. Ildefonso Hernandez, Pbro.

SANTO DE MAÑANA.

Ntra. Sra. de Guadalupe y san Eulogio pbro. y m.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro Max. Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kil.
6	759.5	15.3 12.3	88	9	2	ESE fres	6
7	753	17.7 13.2	93	9	1	SSE »	5

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 21 m. de la M.—Pónese a las 6 h. 1 m. T.

LUNA.—Sale á las 6 h. 26 m. de la M.—Pónese á las 6 h. 30 m. de la T.

Variedades.

SUERTE Y DESDICHA.

El Consejo de guerra de París ha juzgado á un sujeto cuya fantástica historia es uno de los episodios mas típicos de la época de la *Commune*.

El individuo á que aludimos se llama Broche.

Broche ha sido ahorcado, abogado y fusilado, lo

cual nadie sospecharia al verle sobre el banquillo de los acusados lleno de vigor y con aire risueño y complaciente. Broche confiesa ingénuamente que formó parte de la insurreccion, y como única defensa cuenta su historia.

«En el momento que se proclamó la *Commune*, dice, me ocupaba tranquilamente de cumplir mis funciones de carnicero, cuando se me vino á requisar para obligarme á entrar en la guardia nacional.

«Una tarde en que las balas *repicaban* mas fuerte que de costumbre en el puente de Neuilly, quise escaparme; pero me cogieron, y un tribunal de guerra, organizado sobre la marcha, me condenó á muerte. Los hombres encargados de la ejecucion encontraron que seria jocoso el ahorcarme en lugar de fusilarme.

«Me pasaron, pues, una cuerda por el pescuezo, y me colgaron de los barrotes de la ventana de un piso principal. Luego, cuando vieron que ya no me movia, se marcharon. Yo me habia apoyado contra la pared, y cuando ví lejos á mis verdugo, me puse á gritar como... un hombre que no quiere morir ahorcado. A mis gritos acudieron otros nacionales, me descolgaron y me incorporaron á su batallon acampado allí cerca.

«Dos dias permaneci con ellos, pasados los cuales, hácia el 20 de mayo, traté de nuevo de fugarme; los federales se pusieron á cazarme, y me obligaron á arrojar me al Sena, que atravesé con mil trabajos.

«En el momento en que llegaba á la otra orilla donde estaban los versalleses, estos me recibieron con un fuego graneado. Una bala me atravesó una pierna y caí prisionero. Dije al jefe lo que me habia pasado; pero no quiso creerme, y tres dias despues me hacian pasar ante otro Consejo de guerra, que me condenó á ser fusilado en el acto con otros federales.

«Esta vez creí que definitivamente habia llegado mi último momento. Nos condujeron contra una pared cerca del muelle, y oí un fuego de peloton.

«Al dia siguiente, un vecino de Puteaux me recogió en su casa, y poco despues estaba curado. Quise volver á París, y me prendieron de nuevo, conduciéndome despues á Versalles.»

Estos hechos, que parecen inverosímiles, son, no obstante, de la mas escrupulosa exactitud.

¿Qué podia hacer el consejo de guerra á un hombre tan feliz y tan desventurado al propio tiempo? Devolverle á sus cuchillas, felicitándole por su buena estrella, y esto es en efecto lo que decidió.

TELÉGRAMAS PARTICULARES
de la prensa local asociada.

Vallecas . (5 tarde.)

Recibido en Mahon 8. (5.42 tarde.)

Se ha suspendido la asamblea federal nombrando el directorio.

Los emperadores del Brasil han llegado á Lisboa y regresan á su país.

Segun la «Iberia,» tropieza la coalicion con serias dificultades.

Bolsa 3 por ciento 27.50.

(Fabra.)

Mahon 1872 : Tipografia de Miguel Parpal, Bastion 39.

SECCION DE ANUNCIOS.

LIBRERIA MAHONESA.

CALLE NUEVA NÚMERO 7.

En este establecimiento se admiten suscripciones a toda clase de obras y periódicos, se sirven encargos con prontitud y se encargan de encuadernaciones a precios módicos.

Acaba de recibirse una coleccion de obras a precios sumamente modicos, entre ellas deben mencionarse: «La Iglesia Romana y la revolucion, Amadis y Gaula, Historia de las Cruzadas, id. de la Monarquía, Obras de Quevedo, Francisco de Bretaña, La Pagana, La Arancana, los tres Mosqueteros, Veinte años despues, el Vizconde de Bragelona, Tres dias en Monserrat, la Bruja del Mar, Persiles y Segismundo y otras que seria prolijo enumerar.

Acaba de recibirse tambien el prospecto y primer cuaderno de un

TRATADO

DE

POLICIA Y OBRAS PÚBLICAS URBANAS

EN EL CONCEPTO DE SU LEGISLACION ANTIGUA Y MODERNA.

por

Don Modesto Fossus Pi.

Se publicará por cuadernos que contendrán cuando menos ochenta páginas, los cuadernos serán en número de siete, la publicacion durará unos seis meses.

A DOS PESETAS EL CUADERNO.

Para mas detalles puede verse el primer cuaderno y prospecto que está de manifiesto en esta libreria.

MEMORIAS

PARA SERVIR A LA HISTORIA DEL JACOBINISMO,

ESCRITA EN FRANCÉS

por el Abate Barruel y traducido al castelano por Fr. Raimundo Stranch y Vidal.

Se ha recibido la entrega sesenta y siete de la interesante obra,

LA HISTORIA DE ESPAÑA Y DE SUS INDIAS.

por Don Victor Gebhart.

que publica en Barcelona el conocido editor D. Luis Tasso; en esta libreria se admiten suscripciones, como tambien a todas las que publica esta casa editorial. Si alguna persona tuviese alguna obra incompleta de otra Casa y quiere completarla, dando aviso en esta libreria le será completada con la mayor prontitud.

Se han recibido y repartido por esta ciudad gran número de primeras entregas de las tan populares y celebradas «Fábulas de Esopo», traducidas directamente del griego y de las versiones latinas de Fedro, Aviano, Auto Gellio, etc.; precedidas de un ensayo histórico-crítico sobre la fábula, y de noticias biográficas sobre los citados Autores, por Eduardo de Mier.

Las FABULAS DE ESOPPO existen en la libreria de todos los pueblos, y tambien en la nuestra, aunque siempre mas ó menos alteradas, como lo están las aguas de los rios a larga distancia de su fuente. La poesia las ha adornado con sus galas, desfigurando de ordinario el carácter infantil y sencillo, pero al mismo tiempo profundo y fructuoso, que tan soberanamente las distingue, y haciéndolas ganar en extension lo que perdian en claridad, en concision y en lezanía.

LAS FABULAS DE ESOPPO, que anunciamos formando un tomo de regulares dimensiones, dividido en mas de 60 entregas, repartídense gratis todas las que excedan de este número.

A fin de popularizar tan magnífica obra, el precio de cada entrega será solo el de UN REAL en toda España, y se repartirán de 2 a 4 cada semana.

Recomendamos a nuestros apreciados suscritores esta bellísima y lujosa obra.

En la redaccion de este periódico donde pueden hacerse toda clase de encargos en cuanto abarca el extenso ramo de libreria, sigue abierta la suscripcion a esta y todas las obras que se publican.

En venta.

Lo está en licitacion verbal un campillo, antes viña, de 5 barçillas sembradio (seguras), situado en la Alqueria quemada del término de esta ciudad con casita y cisterna, perteneciente a la herencia de Don Sebastian Tutzó. La subasta tendrá lugar el dia 41 del actual a las doce de la mañana en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila adjudicándose a favor del mayor postor, si la postura acomoda a sus dueños.

Lo está un panteon número 19 del cementerio público de esta ciudad. En esta imprenta daran razon de su dueño.

BARATURA SOLO POR OCHO DIAS.

En el establecimiento de Jaime Anglada calle de la Iglesia número 7 se encontrarán paños, lanillas, cortes para trajes, paños de invierno y varios otros géneros a precios mas baratos que los de Fábrica.

LA MODA DE PARIS.

Revista

de Modas, Labores y Literatura.

EDICION DE LUJO. Precios tres meses 30 rs., seis meses 59 rs., un año 116 rs.

EDICION ECONOMICA. tres meses 20 rs., seis meses 38 rs., un año 72 rs.

Se suscribe en esta imprenta, Bastion 39.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

EL

CORREO DE LA MODA.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

TEATRO.

LA ARTÍSTICA.

SOCIEDAD DRAMÁTICA.

Esta sociedad dará el domingo dia 10 su tercera funcion, bajo las mismas condiciones que la anterior.

Dicha suscripcion queda abierta en el despacho del mismo Teatro de esta ciudad.

El sorteo de los palcos se celebrará el dia 10 a medio dia.

Mahon 5 Marzo de 1872

El PRESIDENTE,

Pablo Fábregues.

En esta imprenta se admiten y sirven todos los encargos de libreria, con prontitud.